

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
Napoleón Briceño B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telégrafica, Avenida ga. Oeste.—Apariado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—
DE J. VICENTE PERALTA

Tintos vegetales sin ácidos
y el famoso negro alemán
— PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA - MIERCOLES 27 DE JULIO DE 1910

NUMERO 243

**VER
Y
CREER**

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.
Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este renombrado establecimiento de materiales

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA"
LAGER BIER Doble
SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla
Limonadas, K. Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

Cognac Martell

MARCA: J. & F. MARTELL

La casa garantiza todos sus cognacs como productos absolutamente puros de la destilación de vino de uva cosechada en la región de Cognac (Francia)

El Cognac preferido por la gente de buen gusto

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Sale de Genova el día 1º de Julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanita y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guayra (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase fra. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1.ª y 2.ª clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán validos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1.ª y 2.ª, hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado & C. sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes

San José 12 de Julio de 1910

AÑEJO ESTERILIZADO

de Ntra. Sra. de Guadalupe

ESPECIAL para ENFERMOS

ESTE ES EL NOMBRE DEL VINO QUE VENDE

LA PROVEEDORA

UNICA IMPORTADORA DE ESTA MARCA

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol £ 20
— — — — — ida y vuelta..... 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.—Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

LA INDUSTRIA

—FABRICA DE FIDEOS—
DE MAFFIO & POLTRONIERI

LA MAS HIGIENICA

PROVEEDORES

de la United Fruit Co.

y de los principales

almacenes

DE LA CAPITAL

25 varas al Noroeste del Mercado

jn. 76 m.

AVISO Hasta nuevo aviso la Fábrica Nacional de Licores recibirá DULCE de MARQUETA á todas las personas que quieran entregarlo al precio de **¢ 0,08** el kilogramo.

Las entregas deben hacerse en marquetas que no pesen más de 46 kilogramos ni menos de 30; pero el dulce que mado ó derretido, y el que contenga sustancias extrañas ó nocivas á la salud será rechazado. A la persona que entregue dulce de estas últimas condiciones, es decir, que contenga sustancias extrañas ó nocivas, no se le aceptarán entregas posteriores.

Para el pago del dulce, el Superintendente de la Fábrica girará contra la Administración del Tesoro Público á sesenta días contados desde la fecha de la entrega.—San José, 17 de julio de 1910. 15 v.

CERTIFICADOS REDIMIBLES DEL

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

Julio 15 de 1910

certificado amortizado en Costa Rica

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el CERTIFICADO siguiente: No 19069, Serie K, Federico Andrade G., \$ 60 00 oro. El tenedor de este Certificado puede pasar á cobrar su importe.—E. R. CLARE,—Agente General.

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 3,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,300 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros deben presentarse ante el Consulado Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días. Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK,—Administrador

SEALQUILA

DOS CASAS situadas frente al jardín de las señoritas Carmiol, calle de San Pedro. El punto es de lo más sano y gozan las casas de una linda vista sobre San José.

Para informes dirigirse á PEDRO DURINI, Hotel Francés No 5, ó al señor GAETANO DE BENEDICTIS, Hotel Imperial.

Pro patria

Ha pasado la avalancha de ideas lanzadas á la arena pública á fin de resolver cuáles el sistema de construcciones que mejor conviene á Costa Rica por su resistencia contra los temblores, por su higiene y por su baratura, sin que haya dejado la estela de luz consiguientemente que señale al pueblo la vereda más conveniente que deba seguir.

Ni la Cámara, ni el Ejecutivo han dictado aún, y parece que ya no dictarán, medidas oportunas que libren á los habitantes de esta zona volcánica de los embates de la tierra en su bacanal desmedida.

Los ánimos ya están libres de los temores producidos por la catástrofe del mes de mayo y cada prójimo reparará ó reconstruye sus viviendas conforme á su voluntad y sus recursos se lo permitan, apartándose de toda regla que pudiera adoptarse para el porvenir.

Tendemos la vista á todos los puntos de la capital y allí vemos levantarse apresuradamente casuchas de adobe, acá de bahareques enrejados con malas maderas y acuná edificios de ladrillo del tamaño ordinario.

No será tiempo de reconsiderar este asunto de vital importancia para el porvenir de nuestros hijos?

El mil veces inventor Mr. Edison ha lanzado al comercio del mundo una de sus mejores producciones experimentales que quizá conyenga implantar en Costa Rica en beneficio de las clases pobres y sobre todo para la reedificación de Cartago.

«Hace unos cuantos años,—dice «América»,—que Edison concibió la idea de construir casas de concreto, con el objeto de proporcionar á las clases pobres la manera de poseer habitaciones cómodas, sanas, separadas y baratas, librándolas del asimiento en que viven, aglomerados los individuos por millares, sin aire, sin luz y sin salubridad.

«Hasta entonces y por lo que respecta casi á todo el mundo, el costo de los materiales de construcción era y es aun tan elevado, que imposibilita al hombre de escasos recursos pecuniarios para construir una casa que llene los requisitos más esenciales. «El terreno es relativamente barato y en muchas partes se puede conseguir en condiciones de pago muy favorables.» No ha sido, pues, el precio del terreno lo que ha dificultado la resolución del problema, sino el costo de los materiales y de los jornales, y por eso los precios quedaban más bien con el carácter de una irrisión que con el de una promesa redentora.

«Entonces Edison concibió la idea de construir "moldes de casa", hechos de acero, los que firmemente armados forman una casa completa.

Una vez armados, lo que se logra en unas cuantas horas, se vacía el concreto, en una forma semilíquida, por un orificio que hay en la parte superior, y se van llenando los espacios que hay en el molde con ese objeto, hasta formar una casa completa, á prueba de fuego, á prueba de la intemperie, y que no necesitará de reparaciones por cientos de años.

Déjase endurecer el concreto por espacio de algunas horas; en seguida se desarma el molde, se lleva á otra parte y se repite la operación para construir otra casa.

«Por este medio, en menos de un día se construye una casa completa, con todos sus departamentos, perfectamente sana, permanente, que resiste al fuego, al huracán, á la lluvia, AL TERREMOTO, y hasta á ese implacable destructor de cuanto existe, el Tiempo, y todo ello se obtiene por una suma tan insignificante que hasta el misero jornalero puede hacerse propietario, mediante el ahorro de unos cuantos años. Tales casas reúnen otras ventajas: son malas conductoras del calor, y por lo tanto son frescas en el verano y calientes en el invierno.»

Nuestros deseos son que se tome en consideración esta clase de construcción barata, higiénica y resistente, por la comisión que ha de estudiar el proyecto de habitaciones para los obreros, del diputado señor Vargas Calvo, y sobre todo para la reedificación rápida y segura de la infortunada Cartago. Nada pierde el Gobierno en pedir informes y planos al Doctor Ulloa á fin de implantar este ventajísimo sistema de construcciones si resulta práctico en nuestros terrenos.—SILVIO SOLERA.

Heredia

Julio 25 —Con placer saludamos en su onomástico á nuestro particular y respetable amigo doctor don Santiago Baudrit, residente en la simpática villa de Barba. Hoy fué cortejado por sus numerosas amistades, que conocen lo que vale el doctor Baudrit por su magnánimo corazón.

Una cosa verdaderamente rara pasa en el mercado de ésta: hay abundancia de pifias, como "falsas," (antes no se con-

VEASE LA 4a. PAGINA

¿Debe Costa Rica levantarle una estatua á Morazán? No, no y no. La verdadera historia

Un cronista de este diario aplaudió la idea de fundir las estatuas que se exhibían en la Calle de la Estación y con esos bronce levantar una al General Morazán.

No participamos nosotros ni de esa idea ni de esos entusiasmos.

Costa Rica no debe levantarle estatua á Morazán porque Costa Rica no le debe nada al famoso caudillo de la unión centroamericana.

Costa Rica al defenderse de Morazán el año de 1842 no hizo otra cosa que defender también su integridad, asegurar su porvenir y huir del desorden y de una ruina segura.

Si se ha pensado de verdad en levantar esa estatua, lo cuerdo sería no seguir en ese pensamiento.

Morazán vino á Costa Rica no á hacer obra de administración ni á cimentar un gobierno de orden y progreso, vino con el propósito único y exclusivo de llevarnos á la conquista de su perdido sollo de Presidente Federal.

Vino con la intención de jugar en una aventura al haber costarricense, vino á llevarnos á la guerra con los otros estados hermanos; vino á llevarnos al sacrificio, á una ruina total.

Si Costa Rica no se levanta como un solo hombre contra Morazán,

Costa Rica hubiera sido víctima de las guerras; sus hijos hubieran sido aniquilados en los campos de batalla por defender una utopía y hoy no seríamos lo que somos.

Además de la ruina, el estado de cosas hubiera sido muy otro: este paisecito hubiera caído en el caudillaje; la guerra civil con todos sus gérmenes malsanos hubiera sido nuestro estado habitual y el militarismo y el odio lusano nos tendrían en un retroceso sin ejemplo.

Fué un momento de lucidez aquel en que el pueblo costarricense rechazó á Morazán: no quiso guerras con Centro América, no quiso meterse en los asuntos de los demás estados y desde aquel día trazó su línea de conducta, su política tradicional y discreta.

Paz y amistad si quería con las otras repúblicas, pero no guerras ni controversias que le acarrearán odios.

Costa Rica no debe levantarle estatua á Morazán

Si queremos perpetuar más la memoria de un caudillo, ahí está la figura de don Juanito Mora, verdadero libertador de Costa Rica, ilustre mandatajo cuyos perfiles el bronce reclama y cuya apoteosis está por hacerse.

El Tacoma

ancla en Limón en CAMINO PARA BLUEFIELDS

Limón, julio 26.—10 y 45 a. m.—El buque de guerra "Tacoma" ancló en este puerto á las 9 de la mañana de hoy procedente de los Estados Unidos. Se dirige á Bluefields á relevar el Paducah que se encuentra en aquellas costas.

Parece, según informes, que el nuevo jefe lleva instrucciones más halagadoras de paz.—Corresponsal

PROGRAMA de la retreta que se dará esta noche a las ocho en el Parque Central

- 1 — Gran Marcha Solemne por Langlois
- 2 — El Último Pensamiento, obertura V. Bvot
- 3 — En un Jardín de Melodías, intermezzo, Sudda
- 4 — La Geisha, fantasía, S Jones
- 5 — Pomone, valse, Waldteufel

Dirección de Banda, San José 31 de julio de 1916.—El Director, — R. CAM PABADAL.

Sera cierto?—Oigan los cirujanos

(POR CABLE)
Filadelfia, 25.—En el hospital se recibió á Joseph Spencer, moribundo, con un cuchillazo en el corazón.
El doctor Francis Stewrth le hizo la operación de la paratomía, le extrajo el corazón, le practicó cinco curas, colocándolo de nuevo en su puesto.
Se espera salvarlo.

Remate de tierras baldías

Hoy á las 1 p. m. se rematarán en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo, derechos para denunciar 500 hectáreas de baldíos nacionales por cuenta de la Municipalidad de Santa Cruz de Guanacaste.

El Doctor Cardenas Y EL DOCTOR MADRIZ

No satisfecho el honorable y patriota Jefe del Partido Conservador Nicaragüense con el telegrama anónimo del doctor Madriz, que publicó "La Información", en contestación al que le dirigió el Doctor Cardenas, y que publicó este diario, volvió á dirigirse éste el telegrama que á continuación publicamos:

«Sr. Dr. don José Madriz
Managua
He recibido su apreciable telegrama del 20, contestación al mío del 10 del corriente. Mucho agradezco la atención que se ha servido prestarme y la franqueza con que, al desear mi proposición, expone usted su modo de apreciar las causas y los acontecimientos de la guerra fratricida pendiente, y la que usa al declarar la conducta que se propone seguir, proposición á la que usted responde confirmando las acusaciones al Gobierno de la Revolución y al Partido que represento. La situación de la Patria es demasiado grave, señor Doctor, y pienso, con mis amigos políticos, que no es este el momento oportuno de rectificar afirmaciones y desvanecer cargos infundados, ni á eso se presta el medio de comunicación que usamos. Mas no tememos el juicio de la historia. Ella se encargará de deslindar responsabilidades.

Profundamente angustiado por el cuadro de desolación que ofrece al mundo nuestra Patria, tan próspera y feliz hace veinte años, pedí á usted, con la urgencia del caso, unas bases para convenir en un arreglo inmediato de paz, dejando á su criterio de esclarecido estadista y á sus sentimientos de justicia y de patriotismo, proponer las que juzgara más eficaces para resolver la

cuestión en familia, por un acto de estricta justicia que asegurara á la gran mayoría de los nicaragüenses que, víctimas de la tiranía, han permanecido fuera de la ley durante 16 años, la vuelta al régimen constitucional, mediante una elección libre de toda influencia de los cómplices de Zelaya, que es lo único que pide y por lo que ha luchado y lucha mi partido con derecho indiscutible.

Esperábamos que usted atendiera favorablemente á nuestra excitativa, no tanto por el peligro de la desmembración del territorio, que usted denunció, el cual desaparecería desde luego, si se ajustara la paz sobre bases equitativas, sino para poner término al derramamiento de sangre de hermanos antes que se consuma la ruina total del pueblo de Nicaragua cuya sangre, según lo ha resuelto usted, no está dispuesto á economizar. ¿No le parece, señor Doctor, que basta la verdad por el pueblo desventurado, después que contra lo prescrito por la Constitución recibió el Poder de manos de un criminal antecesor?

Solamente del ejército zelayista que sostiene á su ilegítimo Gobierno han caído ya en los combates del río de San Juan, del Retiro y de las cercanías de Bluefields más de cuatro mil nicaragüenses, entre muertos, heridos, abandonados y prisioneros, dejando otros tantos hogares sumidos en el llanto y en la miseria, fuera de los sacrificios de dinero á cuya deuda enorme tendrá que responder el pueblo reducido hoy á la más espantosa miseria.

Tan horrosas hecatombe, superior con mucho á la de la infeliz Cartago,

Una venganza con chiles por una calumnia

De Heredia nos comunican un raro caso de venganza, sin mencionar nombres, pues los protagonistas del hecho quieren que se les guarde consideración.

Es el caso que cierta joven, por éste ó aquel motivo, se empeñaba en calumniar á otra, cuya conducta ante el público no daba que desear; pero fueron tantas y tan hirientes á la honra de la joven, que apurrida de aguardar, se fué uno de tantos días á esperar á la otra á una esquina por donde debía pasar.

No tuvo que esperar demasiado, por que al poco rato la vió venir. Acercarse á ella y agarrarla por el cuello, todo fué uno; la untó de chile en la boca, en los ojos y en donde pudo, para de esta manera dar una ejemplar lección á la lengua de la calumniadora.

Presentadas ambas ante la autoridad, ésta impuso multas: á la una por calumnia y á la otra por castigar con chiles.

Temblores y terremotos

Si Ud. quiere asegurar su casa ó mercaderías contra temblores, escribale á W. Ward Smith, n.º 1 Liberty Street, New York City. Mayo 26. 3 v. c. s. 1 m.

Robo á un chino. Venta DEL SEMOVIENTE HURTADO

Cartago, 26 de julio.—En días pasados desapareció del potrero del ferrocarril en esta ciudad, un caballo retinto quemado que allí tenía pastando Rafael Alan Li. Últimamente andado Luis Aliso, hijo de Rafael, por el lado del Cementerio de esta capital, vió que Escarnación Castro montaba un caballo que resultó ser el mismo de su padre.

Dice Castro que él compró el semoviente por la suma de setenta colones que pagó al contado á Ricardo Güell, quien otorgó la respectiva carta venta.

Manifician Alan, Luis Li é Hilarión Loria que á ellos les confesó Güell que había tomado el caballo, ofreciendo pagar su valor por mensualidades, con la condición de que no lo denunciara á la autoridad.

El indiciado Güell confiesa la venta y expone que tomó el caballo del potrero del ferrocarril porque era de su padre Juan Güell, hoy muerto, á quien se lo había vendido Alan.

El juez del Crimen decretó la prisión de dicho indiciado.—Corresponsal.

que ha merecido la conmiseración del mundo entero, ¿no merecería la de usted tratándose de desventurados hermanos y de un simple acto de justicia y desprendimiento de su parte?

No tomamos en cuenta los sacrificios que ha hecho la revolución y el partido que la sostiene, inmensos como han sido los de los conservadores durante el régimen de Zelaya. Tantos y tantos los sufrimientos y las torturas sufridas por el Pueblo y por sus hombres principales y sus familias reducidas á la pobreza por las confiscaciones de sus bienes y las enormes contribuciones, ellos las han soportado y sus patriotas soportan sus sacrificios luchando con entusiasmo, lleno el pecho de esperanza en el triunfo de su causa, que es la santa causa de la libertad de todos los nicaragüenses.

Su suerte es diferente y menos digna de conmiseración que las de los infelices parias inconcientes que han sucumbido á millares, como empujados aún por la mano fatal de J. Santos Zelaya, contra sus hermanos que todo lo han sacrificado por su emancipación.

A pesar de tan lamentable situación, la respuesta de usted á mi telegrama aleja toda esperanza de reconciliación. Antes que una solución pacífica, prefiero usted seguir ocupado en su puesto de luchador, determinado á no economizar la sangre del pueblo de Nicaragua que, según afirma, está dispuesto á seguir derramando con entusiasmo para mantener á Nicaragua bajo el régimen del zelayismo que usted anate.

matizó antes y del que se ha convertido en campeón, en hora funesta para Nicaragua y para su buen nombre.

Ante esa terminante declaración, me veo obligado á suspender las gestiones que equivocadamente esperé dieran mejor resultado.

Su atento servidor,
AD. CARDENAS

Queda perfectamente perfilada la figura moral de estos dos ciudadanos en los documentos referidos, y que la Historia guardará como joyas de inestimable valor. A pesar de las patrióticas y generosas insinuaciones del Dr. Cardenas para que se termine de manera honrosa el conflicto nicaragüense, Madriz se empeña en no abandonar su puesto de luchador y que la sangre nicaragüense siga inundando aquellos desolados campos.

SALVADOREÑO VERDADERO
de los valles de Itepeque
es el tabaco que he recibido y que vendo SIN HUMEDAD de ningún na especie. — Ofrezco también buen VIRGINIA á 25 100 100 kilos. — DEPOSITO en el Mercado costado E, afuera.
JORGE CASTRO G.
Julio 24 — 1 m.

Otra controversia entre la Iglesia y el Estado.—Ahora es el Portugal (POR CABLE)

Lisboa, 25. — Coméntase las tirantes de relaciones con el Vaticano á causa de la reprimenda que dió el Gobierno al Arzobispo Braga por haber suprimido el periódico religioso de los franciscanos. El Arzobispo ha iniciado una campaña de protesta contra el Gobierno. La Legación portuguesa ante el Vaticano está vacante, habiendo Merry del Val rechazado á emisarios políticos que le proponía el Gobierno.

Alarma

Todo San José está sumamente alarmado con lo que sucede en «La Valeducina» de don Calixto Madrizal. Han recibido allí un gran surtido de fajas, medias, paños, etc., que venden á precios sumamente baratos. Jun. 7 Im.

Hurto DE HULE

Absuelto y sentenciado á presidio

La Sala Segunda de Apelaciones conoció ayer en consulta de la sentencia pronunciada por el Juez del Crimen de Acajuela que absolvió de toda pena y responsabilidad á Evaristo Cabezas Zamora y Carmen Miranda de único apelado, por hurto de hule cometido en San Carlos, en daño de Teodoro Koschuy Sinoskiss.
La Sala aprobó el fallo con respecto á Cabezas, á quien impuso tres años de presidio.

La fiesta de ayer en Santa Ana

Santa Ana, 26 de julio.—Hoy se verificó en esta villa, con las solemnidades del caso, la fiesta patronal.

Anoche hubo rosario. Además ju gu de pólvora en que reinó mucha animación.

La misa solemnemente celebrada esta mañana, entre las nueve y las once, estuvo bastante concurrida.

Vinieron á la festividad vecinos de otros cantones.—Corresponsal.

Un salvaje sentenciado á dos años de prisión.—Este es un capitán del ejército alemán (POR CABLE)

Berlín, 25.—El capitán Nablkampf, del 11.º regimiento de infantería, ha sido sentenciado á 2 años de prisión y despachado del ejército, por ferocidad sistemática con los reclutas.

Durante el juicio se probó que había cometido 785 actos de barbarie en espacio de tres años. Los jueces declararon que tienen conocimiento de centenares de otros casos, donde las pruebas no son suficientes para condenarlo.

Nablkampf hacía uso de su espada puños y pies: se probó que pateó á un hombre postrado, en la cabeza, hasta que la sangre le manaba de las narices, boca y oídos; tales actos eran diarios.

Detengase!

Fíjese! en la gran rebaja que han hecho á la semilla de guinea Pagés Hermanos en el almacén "Ambos Mundos". No es posible conseguir mayor ganga, visitados y os convenceréis. Julio 19.

Esperando el reglamento de construcciones para volver a su tierra natal.—Una petición al Gobierno

Cartago.—Cartago fué por tanto tiempo un foco de tristeza y desolación, parece haber arrancado del espíritu de sus habitantes cierta pesadumbre con tendencias á hacerse crónica. Ya son muchos los que esperan conocer la resolución municipal respecto á construcciones para empezar casas y traer sus familias que desean regresar al seno de su ciudad natal.

Con gran satisfacción sabemos que vecinos de ésta preparan una petición al Gobierno á fin de que se instale nuevamente la banda militar y solicitar para su dirección al competente joven don Manuel Frer, muy conocido y estimado por los cartagüenses y por los que hemos tenido el gusto de conocerlo. Actualmente el machito Frer ocupa la Dirección de Banda de Limón donde también saben estimar lo bueno y no creemos que rehusaría aceptar ese mismo cargo en ésta, caso que el Gobierno complaciera los deseos de los vecinos de la ciudad, que quieren ya hacer renacer la alegría.

Parece que se le piensa dar ocupación á tanto militar, que vestidos de palzano pululan por las calles. ¡Ojalá! —Corresponsal 2

Acosado POR GRUPOS DE revolucionarios

Parece que las partidas de revolucionarios que operen cerca de Managua y especialmente en las inmediaciones de Granada, están muy lejos de haber sido disueltas por las tropas de Madriz.

Se hace una guerra de montaña, no se presenta nunca formal batalla se corta el telégrafo, se interceptan los correos, los bagajes y se ataca á los pequeños destacamentos.

El Gobierno de Madriz se ve de continuo acosado por un enemigo tan efectivo como invisible.

Mas datos sobre un horrendo crimen

Un soldado convertido en Juez instructor

Limón, julio 25
En este mismo diario, con fecha 14 del corriente mes, se publicó mi correspondencia relativa al horrendo crimen cometido en San Rafael de Guatuso, y el cual, por la negligencia ó abandono lamentable del Agente Principal de Policía de aquel lugar, ha quedado hasta hoy, que sepamos, impune.

La víctima fué el joven Santiago Cheves (s) Oohete, como de 27 años de edad, oriundo de Liberia, de temperamento alegre y simpático, quien lleno de esperanza se trasladó á Guatuso con objeto de hacer fortuna cultivando sus feraces tierras, lo que hizo por algunos años, y cuando apenas empezaba á recoger el fruto de sus esfuerzos, mano criminal tronchó su existencia.

He recibido mejores datos de personas dignas de crédito, que no puedo menos de darlas á la publicidad á fin de que las autoridades llamadas á velar por la vindicta pública, tomen cartas en el asunto y cumpliendo con su deber se castigue al criminal y se castigue también á la autoridad de Policía que, siendo su obligación hacer las primeras diligencias, no las hace alegando que á él nadie lo mandó.

En el caso que cuando el dicho Agente Principal de Policía tuvo conocimiento de lo que ocurría, mandó al soldado Nicolás Chavarría á averiguar, y éste, sin estar de ningún modo autorizado legalmente, levantó la información é hizo declarar al herido á presencia de su herido y en su misma casa donde recibía auxilios de medicina y alimentos, nombró y juramentó empíricos, los que dictaminaron también á presencia del indiciado y quienes dijeron que la herida era necesariamente mortal, como en efecto así sucedió, y pare de contar; el soldado Chavarría convertido en un Juez instructor por obra y gracia de un Agente de Policía, puso punto final á una delicada misión y esto fué todo lo practicado para averiguar como ocurrió la muerte de un joven por muchos motivos apreciable. — Corresponsal 20

50 CENTIMOS

vale el Album de Vistas de la catástrofe de Cartago
EL UNICO PRIMER ALBUM DESTINADO AL SOCORRO DE LOS DAMNIFICADOS.
Edición especial de la más nueva
Imprenta del Comercio

7 30	2 00	4 00
7 05	1 35	3 35
6 30	1 00	3 00
a.m.	p.m.	p.m.

Superintendente

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Colonia para el Guanacaste. Informe sobre el presupuesto. Ley de farmacéuticos. Otros asuntos. Sesión de ayer

Presidió don Ezequiel Gutiérrez. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior. La Comisión de Legislación informa favorablemente en el proyecto que establece como causal del divorcio la embriaguez habitual de uno de los cónyuges durante un año consecutivo. Se le dió primer debate.

Se dió segundo debate al proyecto para una Colonia agrícola al Sur de la provincia de Guanacaste.

— Pasó en tercer debate un proyecto emendando un decreto emitido sobre los delitos de faltas a fin de que ese trámite no se refiera á los delitos cometidos por la Prensa. Fué aprobado en detalle.

— Fué aprobado un proyecto de ley que suprime varios artículos del Código Fiscal que se refieren á facturas consulares.

— La Comisión de Hacienda informa favorablemente en el proyecto de presupuesto para 1911. Se ordenó publicar.

Ley organica de farmacéuticos

Baudrit — Moción para que el proyecto vuelva á la Comisión respectiva para que suprima de ella la parte reglamentaria que comprende.

Pupo. Combate la moción por estimar indispensable que todas las disposiciones del proyecto tengan fuerza de ley.

Coto — Habla por cuestión de orden y manifiesta que no le dará su voto á la ley.

Pupo — Contesta á Coto y cree que no hay motivo para que se pongan dilatorias al asunto.

Coto. — Este asunto debió pasar á comisión por no ser conocido de la mitad del Congreso y hace moción.

Baudrit. — No está de acuerdo con Coto, ni trata de estorbar el curso del asunto.

El Presidente. — Está en discusión la moción Coto para que el proyecto vaya á comisión para que informe.

Vargas Calvo. — La combate por haber sufrido en la legislación pasada dos debates.

Guido. — Confiesa que no ha tenido tiempo de estudiar el asunto, al que le apunta grandes defectos.

Pupo. — Advierte al diputado Guido que no es eso lo que se discute.

Guido. — Estoy sobre el asunto; defiendo la moción Coto; me extraña que el doctor Pupo que fué educado en París me interrumpa sin justicia; la moción debió aprobarse.

Coto. — Contesta á Vargas Calvo y á Baudrit; hace la diferencia entre legislación y Congreso y argumenta en favor de su moción.

Pupo. — Ataca calurosamente la moción.

Mata Oreamuno. — Dice que es él muy rudo ó no se han hecho buenos argumentos en favor de la teoría de la moción Coto, que combate leyendo en su apoyo artículos de la Constitución.

Vargas Calvo. — Dice que el diputado Coto se le ha escondido detrás de la eminente figura del Lic. Ricardo Jiménez al apoyarse en la opinión de éste, pero que eso no lo hará cambiar de criterio, que él se atiene á lo que entiende de la letra de la Constitución á que se acoge.

Pérez Zeledón. — Sostiene que proyecto que no pasa en una legislatura es proyecto enteramente muerto, según la buena práctica parlamentaria; que esta cuestión se debatió ya ampliamente y entonces emitió y sostuvo su opinión al respecto; interpreta la Constitución y prueba que la teoría de la moción Coto es la Constitucional.

Mata Oreamuno. — Contesta que no hay ley en que fundar esa teoría; cita precedentes en contra la moción Coto y dice que lo que se use en Inglaterra ó en otros países no tiene aplicación aquí.

Alfaro. — Ataca la moción.

Pérez Z. — Contesta á Mata á quien pide razones porque los que ha dado no lo son.

Mata O. — Se defiende como puede é insiste en sus argumentos anteriores.

Baudrit. — Expone sus ideas contra la moción Coto; se apoya en una parte derogada de la Constitución.

Pinto. — Defiende la moción Coto y cita precedentes contra los mencionados por Mata O.

Baudrit. — Responde á Pinto y cree que su tesis es perfectamente clara.

Zúñiga. — Recuerda que él atacó el proyecto pero que no está de acuerdo con la doctrina de la moción Coto; explica unas citas de Pinto.

Coto. — Observa que es un abuso con los diputados nuevos presentarles un asunto á votación que no conocen, que no han podido estudiar antes.

A faro. — Con nuevas razones ataca la moción.

Skenz. — Está de acuerdo con Alfaro á quien sin embargo le contesta un cargo.

Fué desechada la moción Coto y se puso en discusión la de Baudrit.

Briceño. — Está de acuerdo con que el proyecto pase á nueva comisión por que en ese asunto debe hacerse bastante luz para que ilumine todos los criterios. Se muestra en contra de la ley y hace ver algunas irregularidades.

Pupo. — Contesta á Briceño en tono airado y le hace ver el ningún conocimiento que tiene en cuestiones de medicinas.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Escándalos

Paulino Loaliza, en el establecimiento de "La Uvita", armó un escándalo mayúsculo, oponiéndose á la autoridad cuando ésta trataba de capturarlo.

Por su estado de ebriedad cayó rompiéndose la cabeza, de donde lo alzó la policía y lo condujo á la detención.

Rafael Salas Madriz fué condenado á 60 días de prisión en la Penitenciaría por haber escandalizado y maltratado á su madre.

Procesos resueltos por la Corte

La Sala Segunda de Apelaciones votó ayer tarde los siguientes negocios: Elevando á dos años de presidio la pena impuesta á cada uno de los reos, confirmó la sentencia dictada por el Juez 1º del Crimen de San José contra Joaquín González Marchena y Camilo Prada Azofeifa por hurto y robo en daño de María Zamora Ramírez y Víctor Manuel Herrán Bopilla, siendo la pena total la de cuatro años de presidio. Aprobó asimismo el fallo en cuanto condena á un año, cinco meses y once días de presidio á Estilmo Picado Barquero por hurto á la misma señora Ramírez.

— Confirmó un auto decretado por el Juez del Crimen de Liberia que impuso pena disciplinaria al Alcalde de la misma ciudad, señor Paulino Dubón Ulloa, en virtud de queja establecida por el Agente Fiscal, por retardación de justicia.

— Confirmó el auto de enjuiciamiento pronunciado por el Juez del Crimen de Liberia, Miguel María, en perjuicio de

Juez del Crimen de Puntrenas contra Francisco Hernández á ap. por abigeato en daño de Isidoro Castrillo Espinoza y sobrepeso en favor del indiciado.

Confirmó el enjuiciamiento de Telésforo Jiménez Porras por expendio de aguardiente clandestino en Piedras Negras.

— Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Liberia en favor de José León Talavera por el Crimen de homicidio perpetrado en la persona de Zacarías Hernández cometido en la finca San Vicente, línea II mitrofe entre Nicaragua y Costa Rica, por tratarse de un caso de defensa propia.

— Confirmó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Heredia en la sumaria para averiguar si hubo culpabilidad en la tentativa de suicidio de Buenaventura Cubero Arce, ocurrida el dos del mes en curso.

— Revocó el sobreseimiento pronunciado por el Juez de lo Contencioso Administrativo en favor de Manuela Campos á ap., Félix Valverde Campos y Domingo Valverde Campos por depósito de licor clandestino en San Antonio de San Desamparados.

Exterior

Noticias varias

(POR CABLE)

Boulogne, 25 — El globo St. Louis, dirigido por Juan Duville, salió de Hurlingham, Inglaterra, ayer tarde á las 4.30 p. m., cruzó el Canal de la Mancha y llegó á Boulogne la misma noche á las 8.30.

Spokane, Washington, 25 — Las fuertes lluvias han parado los incendios de bosques que amenazaban varias ciudades de los estados de Washington é Idaho.

Nueva York, 25. — Treinta y seis centígrados de calor en la sombra. Hay dos muertos y 23 insolados.

Baltimore, 25. — El cardenal Gibbons celebra hoy su 76 onomástico. Ha recibido muchísimos telegramas y cartas de felicitación.

París, 25. — La lamentable condición del material rodante de los ferrocarriles nacionales franceses, tanto en la calidad como en la cantidad, ha motivado considerable baja en las cédulas.

París, 25. — Se celebró la 200ª representación de Chantecler.

Portsmouth, Vancouver, 25. — Incendios han destruido bosques de maderas de construcción por valor de tres millones de dólares.

Rama, 25. En una entrevista con el representante del Cardenal Aglicardi, dijo que no cree habrá rotura entre España y el Vaticano. Los carlistas y el catolicismo harían revolución para proteger la iglesia. Estos embarazan al Gobierno.

Pensacola, Florida, 25 — El gobernador del Estado ha presentado un cucharón de plata, representando el escudo del Estado, á la señora Bárbara, de 37 años de edad, madre de 13 hijos, 6 de éstos son mellizos. El gobernador propondrá al Estado pensión para ella.

AVISOS ANTERIORES

YA LLEGO
El tabaco Istepeque que se esperaba, el mejor que se importa al país, al conocido depósito situado en la Calle 4a. Sur, frente al Banco de Costa Rica, piezas de don Narciso Esquivel Julio 26. — 2 v.

OLIMA FRIO
En Santa Cruz de Turrialba se vende una finca constante de ciento veinte manzanas de terreno. Hay 30 manzanas de potrero en buen estado, una máquina de aserrar madera y dos casitas de habitación. Lo demás es montaña con buenas maderas. Agua abundante, clima inmejorable, buen camino, 2 horas de la estación de Santiago. Vale Cj 10000, la mitad al contado y el resto á plazos. Informes: Oficina de Agencias y Comisiones Ernesto Ortiz. 2 de Julio. 1 m. alt.

SE ALQUILAN
dos hermosas casas con alta y tibia, de heronnes y baharques, una alta y otra baja, con todas las comodidades posibles y á precios muy reducidos.
Dichas casas están situadas al frente del costado derecho, al Norte de la iglesia de La Merced, Entenderse con Ernesto Ortiz. 20 de Julio 15v. alt.

VIVIR CON ECONOMIA
Alquilando la casa de habitación de Ernesto Valverde, situada 50 varas al Sur de la Botica Francesa ó de la esquina S.O. del Parque Central, entre la casa de don Gregorio Quesada y la que ocupa el doctor Vicente Castro Cervantes, se venden ó se alquilan algunos muebles que pueden verse en la misma casa. La llave para ver la casa está en la carpintería del frente. San José, 21 de Julio 10 v. alt.

OTRO TERREMOTO EN CARTAGO
A LOS PRODUCTORES DE CUEROS
Compró sebo y cueros secos. Mis precios son satisfactorios. Esquina de los tanques, 200 varas al Norte del Mercado. Cartago, 2 de Julio de 1910. — RAFAEL LAURO CALVO. 1 m.

MADERAS DEL PACIFICO
En la caballería de don Santiago Guell, 150 varas al Noroeste del Mercado, se vende madera exclusivamente del Pacifico. Julio 3.

BANCO DE COSTA RICA
Se desea comprar diez acciones de ese Banco. Pagaríanse mil doscientos treinta colones por cada una. Apartado número 57. San José, julio 20 6v.

VENTA DE UNA CASA
Una de las casas mas bonitas y decentes que está situada por el lado de la Segunda Sección de Policía, se vende muy barata. Dicha casa consta de los siguientes departamentos: un saigán de 8 metros de largo por 1 metro 10 centímetros de ancho, una sala de 16 metros cuadrados, un cuarto con otros 16 metros cuadrados, comedor de doce metros cuadrados, una cocina con doce metros cuadrados, un pequeño cuarto para sirvientes, un baño, escudero, cuarto pequeño para chunches, pequeño corredor para leña y con instalación eléctrica. Para precio y condiciones entenderse con JUAN PERALTA, 50 varas al Norte de la Segunda Sección de Policía. — Julio 10 15v.

JUAN FRANCISCO ROJAS
Se ha trasladado ciento cincuenta varas al Norte del Telégrafo, frente á "La Prensa Libre". Como siempre, atenderá con actividad y economía, toda demanda judicial que se le encomiende. Julio 2. 1 m.

B. MARICHAL C., Abogado
Despacha en la casa de su habitación, situada frente al Colegio Seminario, Avenida 11a, Este, número 150, diariamente, de las 8 á las 11 de la mañana y de la 1 á las 4 de la tarde. No cobra consultas ni honorarios que no hayan sido estipulados previamente, y solo después de practicados los trabajos que sean objeto de ellos. Se encarga de negocios fuera de la capital y atiende ante la Corte Suprema de Justicia los que por ella deban resolverse en Segunda Instancia ó Casación. S. José, junio 30 de 1910.

BUENA FINCA
Se vende la casa números 176 y 150 de la 4a Avenida Este, en esta ciudad. Muy bien situada y bastante grande es propia para una familia numerosa ó para un hotel ó fonda (Boarding house). Dista 150 varas del Parque Central. Tiene veinticinco varas de frente por 35 de fondo, todo edificado, y consta de 34 cuartos para todos los servicios, entre ellos 16 dormitorios muy higiénicos. Puede admitirse en pago una casa pequeña y dinero al contado ó á plazos con el uso por ciento mensual. El precio no es exigido. Para más informes, en la oficina de este diario. San José, 26 de junio de 1910 1 m.

Acaban de llegar
para toda edad, sexo y categoría los famosos tacones redondos que ofrezco á precios sin competencia por mayor ó al

menudeo — MANUEL GÓMEZ MIRALLES De la iglesia la Soledad 100 varas al Sur Junio 26 1 m.

VENDO
dos billares de carambolas, mesa de mármol, con todos sus accesorios. Entenderse con Francisco Núñez en el Zapote. Junio 25.

MAS VALE tarde que nunca

"La Prensa Libre", que siempre ha sido partidaria decidida del Dr. don José Madriz, creyéndolo el hombre que necesita actualmente Nicaragua para salvarla de la situación en que está, dice en su edición de anoche:

"La contestación del Dr Madriz al Dr Cárdenas ha sido una deslustración para nosotros, y nos ha hecho ver que no es el Dr. Madriz el hombre que se necesitaba en estos momentos para salvar á Nicaragua".

Más vale, colega, reconocer las cosas tarde que nunca

UNA PREGUNTA

Muchas personas son las que, admirando la magnitud de la catástrofe de Cartago y la buena calidad de agua que en aquella ciudad pueden beber, protestan de la suciedad que tenemos que tragarnos en la capital.

Ahora cabe preguntar: ¿por qué usted prefiere recibir del exterior trabajos de tipografía malos, cuando en la Imprenta del Comercio los hacen á su gusto, buenos y tanto ó más económicos?

Proteste también de la explotación que hacen ciertos agentes de supuestas tipografías del exterior que le cobran excesiva comisión en los trabajos que le encargan si no en el precio, por lo menos desmejorando la calidad.

Los lios de don Máximo

Hablando sobre el incidente suscitado entre los señores José M. Peralta y Rubén Coto, y que tuvo tan feliz solución para ambos debido á la iniciativa de don José María Zeledón, dice "La Prensa Libre" de anoche, entre otras cosas:

« La responsabilidad, pues, del incidente ha quedado en el señor Fernández, y limpia la reputación del señor Peralta, así como también descargado el señor Coto de la nota de calumniador, pues lanzó el cargo basado en un documento que debía considerarse incontrovertible, como que venía del mismo jefe del Partido, Sr. don Máximo Fernández »

TEMPESTAD que azota á un pueblo

Paraiso, 26. — 7 p. m. — Lluve torrencialmente; el agua se mete á las viviendas por bajo y aun por el techo, pues el zinc se gotea mucho.

Cuando estaba en lo más recio el aguacero casi nos quedamos á la intemperie, pues hubo un fuerte huracán que en poco estuvo se llevara los techos. — Corresponsal.

CRONICA

Vistas para hoy
Sala 1a Francis Samuel L. Estrange Buckman, contra Cecil Vernor Lindo Morales (á las 2 p. m.)
Sala 2a - (No hay señalamiento).
Casación. — José María Chacón Guzmán, á la 1 p. m.

Pasaportes
En la Gobernación se han extendido los siguientes pasaportes:
A José Martínez, para Panamá, y á Napoleón Rodríguez, para varios países.

Teatro Nacional

Un número de obreros trabaja en el Teatro Nacional, con el objeto sobre todo de componer la estatua del lado derecho que se había movido con motivo de los recién pasados temblores.

Hacen algunas otras reparaciones.

Semilla de Guineá
garantizada en buenas condiciones y á precio que no admite competencia, se vende en LA BICICLETA y en el Almacén de KNOHR al infimo precio de cajuela Cj. 2.50 y por cantidades de más de 10 cajuelas á Cj. 2.25. VINO DE MARATHON. Este famoso vino ha sido rebajado al precio de Cj. 9.00, el cual encontrará Ud. en La Bicicleta, en donde también encontrará Ud. la famosa PICADURA AMERICANA la cual es introducida directamente, así como también encontrará Ud. en la misma casa al famoso CONAC CRUZ ROJA especialidad para enfermo, garantizando ser de pura uva. Así mismo hay para vender una hermosa y casi nueva CAJA REOLTRADORA exactamente igual á la que tiene en su tienda don Manuel Romero, la cual se vende á mitad de precio; también hay para la venta una CAJA de hierro Martini contra incendios y una máquina para picar tabaco garantizando un quintal diario. — San José julio 15. 1 m.

Nacimientos

Odri de María del Socorro, natural de Ermida Solano.
Rafael Angel Soledad, natural de B. Domira Elizondo.
Isabel de las Mercedes, natural de Antonio Bolandi.

Defunciones

Beltran Granados, 43 años, distrito de Catedral.

El canto de los gallos

Un curioso amigo nuestro ha tenido la paciencia de fijarse y apuntar en su cartera las horas y las veces que los gallos cantan durante la noche.

Pero lo más curioso de todo es que se propuso interpretar la frase musical de dos gallos, uno de su casa y otro del corral vecino.

Y refiere que á las cinco y media de la mañana dijo el gallo de su casa: — Yo estoy aquí.

Y el vecino gallo le contestó: — Qué quiere usted?

Nuestro amigo, que conoce al gallo vecino, se imaginó que, como otras veces, saltaría la tapia y ocurriría una riña, pero se tranquilizó, cuando al repetirse las preguntas tradujo esto: — ¿Qué quiere usted?

— Cerveza Traube.
— Si es la mejor.
— No pelearemos.
— Yo te daré...

Proyecto para fundar una Compañía Nacional de Luz Eléctrica

En la sesión celebrada anoche por la Municipalidad de esta capital, presentó don Ramón Ulloa Moya un proyecto para establecer una Compañía de Luz Eléctrica, formada por accionistas nacionales. Al efecto pidió la concesión de la Quebrada del Tiribí, en jurisdicción de Curridabat, para la instalación de la planta eléctrica, propeniéndose canalizar dicha quebrada en una extensión de cuatro kilómetros. La Empresa pasará á propiedad de la Municipalidad cincuenta años después de establecida.

El señor Ulloa ofrece dar gratis el alumbrado de la ciudad, una vez vencido el actual contrato con la Compañía Mendiola, lo mismo que la iluminación de parques para las fiestas cívicas.

Se compromete asimismo á colocar una lámpara de 50 candelas en cada poste del trayecto de la turbina á esta ciudad.

La Municipalidad no podrá gravar con impuesto alguno á la Compañía.

El proyecto pasó á estudio de una comisión.

SESION de la Municipalidad de esta ciudad verificada anoche

Se hicieron los siguientes nombramientos: David Barboza, vocal de la Junta Itineraria del Zapote en lugar de Ezequiel Amador B., que ejerce actualmente el puesto de Agente de Policía.

— José Rojas Salazar é Ismael Retana, miembros de la Junta Itineraria de Hatillo.

— Urbano Brenes y José Antonio Rojas, miembros de la Junta Itineraria del Hospital.

— Honorio Céspedes Portilla, vocal de la Junta de Educación de Curridabat en reposición de León León, quien renunció.

— Se concedieron pajas de agua á varios vecinos de la Avenida 8a Este.

Informando el Síndico del Zapote de que en la actualidad el vecindario se educa sin agua debido á un defecto de la cañería, se acordó mandar reparar el mal.

— Se dió informe favorable en las diligencias relativas á erigir al distrito de San Isidro á la categoría de cantón.

— Se canceló un permiso para destazar en el Alto del Virilla, jurisdicción de La Uruca.

— Se dispuso, obsequiar al Asilo de Infancia unos jarrones comprados como premios para juegos deportivos en las últimas fiestas cívicas.

— Se leyó un informe referente á la base mínima del remate de varios lotes municipales.

— Se acordó hacer una arboleda en la plaza de Curridabat y se aceptó el obsequio que hace don Alberto González Soto, de cien arbolitos de gravillas y se le dan las gracias.

— Se eximió por el término de cinco años del pago de impuesto de cañería en Curridabat al señor Ramón Royo.

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR Operaciones por el procedimiento eléctrico



DENTADORAS SIN PALDAR Trabajos en oro puentes y coronas

del Dr. B. MARICHAL M. CIRUJANO DENTISTA

De las Universidades de COLOMBIA y HABANA, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente á la Casa de Salud del Doctor Toledo López.

Horns: De 8 a. m. á 5 p. m.

Junio 25.

El Illmo. Sr. Obispo de Tehuantepec

RECOMIENDA LA



Emulsión de Scott

Infalible Preservativo Contra Las Enfermedades del Pulmón

"Mi parecer con respecto a la gran eficacia y bondad curativa de esta popular medicina (me refiero a la EMULSION DE SCOTT) está fundado en el grande aprecio en que la tienen los peritos y los enfermos que la usan. Entre estos, particularmente he oido elojiarla como infalible preservativo y eficaz remedio contra las enfermedades del pecho y del pulmón."

En el Congreso Internacional de Tuberculosis celebrado en Washington los Médicos opinaron que el aceite de Hígado de Bacalao ha hecho más por la cura de la Tisis que todos los otros remedios juntos. La Emulsión de Scott es aceite puro de bacalao privado de su olor y sabor desagradables, y mil veces más asimilable que en su estado simple a lo cual debe esta maravillosa Emulsión su gran fama como el mejor remedio y el mejor alimento para combatir la Tisis ó Tuberculosis Pulmonar.

La legítima lleva esta marca

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

segunda una); las cebollas están allí por los cuernos de la luna de caras; antes estaban casi regaladas.

Ayer se presentó a la policía un señor Fonsaca con un billete de diez pesos (plomblanc) sacado al celebrado "Curuch" (hombre que no tiene un peso de tanto) de que lo había engañado con el billete, que no vale más de 20 cts. A ego "Curuch" que Fonsaca se lo ofreció comprar por once colones y que no quería cedérselo, y á ruegos de Fonsaca lo compró. O sea, como dice el ganancioso, "yo no lo he engañado, fué convenio de partes y para qué fué tan "yegua" (sic) que no miraba lo que compraba."

Por desgracia ó por dicha, sirvió de testigo el amigo Cuperito, quien dijo: "que según el artículo 102 de la Constitución" (oigan que temeridad la de este hombre, capaz uno de caer muerto de un susto) estaba "libre de gravámenes" el señor "Curuch" (¡ los tres Dulces Nombres!) y opinaba que "Curuch" tenía razón. El asunto no se complicó y se hizo un acuerdo de todos los demonios y pasó á conocimiento del Agente de Policía á quien Dios ayude! para que sa ga con vida de se mejante caballero.

Don Luis F. González, secretario del Liceo, ha guardado cama por unos días; ahora se encuentra mejorado, por lo que nos alegramos. Corresponsal 2

De Aserri

Julio 25 - Ayer se efectuó el turno á beneficio del templo.

El señor Francisco Oaga dió una función á beneficio del mismo templo, con sus perros, gatos y un mono amaestrados y prometió dar otras.

El público quedó satisfecho del espectáculo y desea se repitan las funciones.

—Está en proyecto la construcción de tres puentes sobre los ríos Cañas y otros dos. El material para las obras está listo.

—El distrito de San Juan de Dios del cantón de Desamparados, pedirá su anexión á este cantón. — Corresponsal.

AVISOS ECONOMICOS

Casa céntrica - Se alquila una casa situada á 150 varas al Norte del almacén de Steinvorh, es grande y sólida, pues no sufrió con los tembores. Infórmese en la Barbería Acéptica. San José, 27 de julio 10v.

Se vende una finca muy productiva. - Entenderse con Santana Muñoz en la Barbería Acéptica. San José, julio 27 15 v.

Compró una casa del valor de \$500 a \$600 en puntos cercanos ó céntricos de esta ciudad. Diríjase por escrito á L. B. Brown y Cº, casilla 646. - Julio 24 10 v.

ICS AGENCY. - Joven ó señorita que tenga práctica en oficina, encontrará buen empleo en la Agencia de la International Correspondence School's, se paga buen sueldo y se prefiere que hab e y escriba inglés. Ir á til presentarse sin recomendaciones. Dirijan las solicitudes á L. B. Brown. Apartado 646 - Julio 17. 10 v.

AVISO. Aquí'o mi casa de alto, nueva, sin desperfecto alguno causado por los tembores. Entenderse en la tintorería de JOSE ARI SI, lado Sur del Colegio de Señoritas. San José, julio 26 15 v.

GRATIFICACION. - He perdido un paraguas fino, puño recto de cuero de lagarto, esfera de plata en el extremo del pomo y arillo corredizo de plata sujetando las barbillas. Daré gratificación. - GERARDO ECHEVERRÍA AGUILAR - Julio 24 10v.

TIP. DE EL NOTICIERO

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma:

Sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre



Desconfiar de las Falsificaciones.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Cada cápsula lleva el nombre



HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado a que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTÁNEAMENTE

Dolores de Estomago, Indigestiones

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD - PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS ITINERARIO PARA JULIO Y AGOSTO

Table with shipping schedules for July and August, listing destinations like Prinz Joachim, Sibiria, and Prinz August Wilhelm.

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 25 días.

JOHN M. KEITH

En San José y Limón

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO"

serán los siguientes:

Table showing sugar prices for different grades (Azúcar de la, 2a, 3a) and net weight (8 00, 7 00, 7 00).

LINDO BROTHERS

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario general que empezó á regir desde el 20 de diciembre de 1908

DIVISION DE SAN JOSE

Large table with train schedules for various stations (No. 19 to No. 23) including arrival and departure times for passengers and cargo.

Rumbo Norte: Tren número 21 sale de Ciruelas á las 9.31 a. m. llega á Alajuela á las 9.51 a. m.

Rumbo Sur: Tren número 24 sale á las 9.56 a. m., llega á Ciru

Administración General del Ferrocarril al Pacífico. - San José 18 de diciembre de 1909. - M. G. ESCALANTE F., Admor. Genera

ASTRO B., Jefe del Tráfico